



3 alternativas financieras para tener un retiro digno

Planear para el retiro podría ser **la acción financiera más importante de todas**, y es fundamental comenzar lo antes posible. Aunque todos los trabajadores tienen derecho a un AFORE, se ha pronosticado que para muchas personas este no será suficiente para **alcanzar un retiro digno**. Por eso, aquí te presentamos tres recomendaciones de alternativas para **maximizar tu capital**.

1. Lo clásico

Fuera del AFORE, lo más común es elegir un instrumento especializado en el retiro, ya sea un plan ofrecido por una institución financiera o un seguro de retiro proporcionado por una aseguradora. Comúnmente algunos de estos instrumentos son deducibles de impuestos.

• Plan personal del retiro

Este plan se refiere a una cuenta dedicada a la inversión a largo plazo, en la que se realizan aportaciones periódicas de forma similar a un AFORE. Sin embargo, al estar gestionada por diferentes instituciones financieras, los rendimientos pueden variar. Es importante recordar que, bajo este tipo de planes, no podrás retirar tu dinero hasta los 65 años, o podrías ser sujeto a alguna penalización.

• Seguro de retiro

Es un tipo de seguro de vida que integra el ahorro con la protección, permitiendo acumular un capital para la jubilación y brindando, además, cobertura en caso de fallecimiento. Si falleces antes de la edad de retiro, tus beneficiarios reciben una suma asegurada o el valor acumulado en el seguro. Además, ofrece la opción de recibir una renta vitalicia en lugar de un pago único al momento del retiro.

2. Lo seguro

Dentro del mundo de las inversiones, otra opción son los fondos de inversión. Además de ofrecer atractivos rendimientos, estos instrumentos combinan diferentes acciones en un mismo producto para diversificar el portafolio.

• Fondos de inversión

Existen múltiples fondos de inversión, desde los más comunes, que se dedican a invertir en las empresas más rentables de Estados Unidos, hasta fondos más especializados en diferentes sectores. Al hablar de retiro, una buena opción son los fondos ciclo de vida, que son fondos de inversión que ajustan automáticamente la mezcla de activos (como acciones, bonos y efectivo) en función de una fecha objetivo, que generalmente coincide con el año en que planeas jubilarte o necesitar el dinero.



3. Lo diferente

Existen alternativas menos comunes para el retiro y que son para perfiles menos conservadores, pero que pueden ofrecer grandes resultados, como la inversión en bienes raíces o en acciones individuales. Para explorar estas opciones, es crucial estar bien informado o contar con un buen asesoramiento financiero.

• Invertir en la Bolsa

Muchas empresas que cotizan en Bolsa tienen acciones a un precio accesible. Ya sea adquiriendo dividendos o vendiendo más tarde, invertir en Bolsa a largo plazo puede resultar en atractivos rendimientos que apoyarán tu retiro. Aunque es cierto que hay una curva de aprendizaje, ser consistente, paciente y estar bien informado te asegurará buenos resultados.

• Bienes raíces

Para muchas personas, invertir en bienes raíces puede parecer intimidante. Sin embargo, se ha comprobado que es una de las inversiones más seguras que puedes hacer. Puedes invertir a través de **FIBRAS** o adquirir un inmueble; una vez pagado, este te garantizará una renta mensual que se incrementará cada año gracias a la plusvalía.

Siempre debe ser una prioridad comenzar a **prepararte para el retiro lo antes posible**. Incluso puedes hacer aportaciones voluntarias a tu AFORE en cualquier momento y con cualquier cantidad. Otro factor importante es revisar los rendimientos de tu AFORE y saber que puedes cambiarlo sin inconveniente si encuentras uno que consideres mejor.

Por otra parte, si decides hacer uso de alguno de los instrumentos presentados, recuerda buscar una institución financiera que tenga tus intereses como prioridad y que te ofrezca los mejores rendimientos posibles de manera que puedas tener **el retiro digno que te mereces**.